
PV#de#l’Assemblée#générale#des#arbitres#du#
13.09.2011#à#Tavannes#
1.#Bienvenue#

Loïc%Devanthéry,%président%des%arbitres,%ouvre%l’assemblée%et%constate%que%cette%
dernière%a%été%convoquée%au%moins%20%jours%à%l’avance%comme%le%stipule%le%
règlement%de%la%CRA.%Les%décisions%prises%seront%donc%valables.%

Se%sont%excusés%pour%l’assemblée%:%

Cédric%Grellier,%Annina%Schnyder,%Stelvio%Musumeci,%Charlyne%Gunziger,%Manon%
Dougoud,%Sylvie%Devincenti,%Sophie%Girardet,%JeanLMarc%Régnier,%Céline%Fallet,%
Renate%Schmid,%Audrey%Todeschini,%Serge%Jubin,%Armand%Cattin%(précision)%

Message%de%Serge%Jubin,%président%de%SVRJS:%le%comité%tient%les%arbitres%en%haute%
considération,%les%remercie%pour%les%engagement,%et%leur%souhaite%une%bonne%
saison.%

L’ordre%du%jour%est%accepté%à%l’unanimité.%

2.#Nomination#des#scrutateurs#

Sont%nommés%scrutateurs%:%Sébastien%Zbinden%et%Patrick%Hochuli.%

3.#PV#AG#du#2#juin#

Le%PV%est%en%ligne%sur%le%site%internet,%et%vous%l’avez%reçu%par%courriel.%

Vincent%souligne%que%le%fichier%envoyé%a%été%envoyé%en%.docx%et%non%en%PDF.%Il%n’a%
pas%pu%être%lu%car%il%n’a%pas%la%bonne%version.%

VB%souligne%que%le%PV%de%la%dernière%assemblée%n’a%pas%été%mis%à%temps%sur%le%
site.%

Le%PV%accepté%à%l’unanimité.%

4.#Rapport#annuel#du#président#

Suite%à%une%erreur%dans%les%envois,%le%rapport%annuel%comporte%plusieurs%fautes%
de%français.%LD%s’en%excuse.%

Le%rapport%du%président%est%accepté%à%l’unanimité%sans%oppositon.%

5.#Election#complémentaires#d’un#membre#du#comité#

Nous%fonctionnons%depuis%longtemps%en%sousLeffectif,%nous%recherchons%toujours%
quelqu’un%pour%faire%les%PVs,%et%éventuellement%un%responsable%administratif%
(chargé%de%la%correspondance)%

LD%explique%que%l’année%passée,%la%dispense%des%cours%a%été%prise%en%charge%par%
Raphaël%Maire%pour%la%partie%théorique%et%pratique%et%par%Marina%Bolgiani%pour%la%
partie%administrative.%



FG%prend%les%PV%en%attendant%l’election%d’un%nouveau%membre%à%la%CRA.%

LD%fait%appel%quant%à%la%recherche%d’un%nouveau%secrétaire.%Personne%ne%se%
manifeste.%

Leslie%Kübler%accepte%de%prendre%la%part%administrative%des%cours.%Sa%
canididature%est%acceptée%par%acclamation%

%

6.#Mutations#

Comme%la%période%de%l’assemblée%a%changé%cette%année,%nous%donnerons%la%liste%
des%mutations%pour%les%saison%2010/2011%et%2011/2012.%Pour%les%prochaines%
assemblées,%nous%donnerons%la%liste%pour%la%nouvelle%saison.%

2010/2011%

Admissions%:%Flaviano%Arzenton,%Sandy%Affolter,%Stelvio%Musumeci,%Manon%
Dougoud,%Delphine%Gutknecht,%Catherine%Hefti,%Fanny%Leuba,%Céline%Fallet,%Elodie%
Lang,%Mara%Saurer,%Annina%Schnyder,%Cindy%Scussel,%Zoé%Visinand,%Roxane%
Gerber,%Evan%Bexkens,%Cindy%Kuenzi,%Bairamy%De%Los%Santos,%Rositsa%Slavova%

Démissions%:%Julie%Bessire,%David%Brebta,%Andreas%Briker,%Fabian%Cavallin,%Johan%
Chirivi,%César%Ferreira,%Irina%Gerber,%Joël%Guillaume,%Rolf%Kipfer,%Gaëlle%
Lallemand,%Denis%Lovis,%AnnaLKatharina%Maibach,%Cindy%Mediu,%Sergio%Papa,%
Damien%Roy,%Alain%Schneider,%Christiane%Torche,%Katja%Valente,%Raymond%
Vernier,%Amandine%Volpato,%Jackie%Vorpe%

Congés%:%Stéphanie%Furrer%

Exclusions%:%Fort%heureusement%rien%sous%ce%point%

2011/2012%

Admissions%:%Thierry%Lenweiter,%Hugo%Visinand,%Lauréline%Humair,%Isabelle%
Schindler,%Licia%Lucchina,%Shadya%Christe,%Lucie%Baumann,%David%Christe,%Luana%
Santoro,%Julien%Linder,%Moïra%Jecker,%Derya%Kalayci,%Audrey%Todeschini,%Charlyne%
Gunziger,%Sophie%Girardet,%Sébastien%Zbinden,%Cléa%Cerf,%Estelle%Gagnebin,%Leslie%
Kübler,%Armand%Cattin,Patrice%Gobat,%Micha%Vogt,%Florian%Bühler,%Fabian%Kopp,%
Fabian%Cavallin%(de%retour%après%une%absence)%et%Gulay%Bakir%(cas%particulier),%
Stéphanie%Furrer,%Julie%Cattin%

Démissions%:%Emilie%Aubry,%Marina%Bolgiani,%Bairamy%De%Los%Santos,%Mélanie%
Fasano,%Jonathan%Gäumann,Pascale%Guenot,%Delphine%Gutknecht,%Lucie%
Hürlimann,%Cindy%Künzi,%Elodie%Lang,%Gilles%Méroz,%Heinz%Möller,Maxime%
Rohrbach,Massimo%Romano,Patrick%Rossi,%Mara%Saurer,%Cindy%Scussel,%Mélanie%
Siegenthaler,%Kaspar%Waeckerle%

Congés%:%Aucune%demande%de%congé%ne%nous%est%parvenue%

Exclusions%:%Fort%heureusement%rien%sous%ce%point.%

7.#Championnat#2011M2012#



Pour%le%championnat%2011/2012,%nous%avons%105%équipes%inscrites,%qui%
nécessitent%en%principe%56%quotas%d’arbitrages.%Selon%les%inscriptions%d’arbitres,%
les%clubs%fournissent%58.25%quotas.%

Le%championnat%comportera%695%matches,%représentant%854%arbitrages,%ce%qui%
nous%amènera%à%avoir%un%quota%à%15.25%matches.%

Clea%Cerf%demande%s’il%est%possible%de%lui%remplacer%son%match%à%Soyhières%car%
elle%n’a%pas%de%moyen%de%transport%et%il%n’y%a%pas%de%train.%FG%lui%répond%de%
prendre%contact%avec%lui%pour%trouver%un%arrangement.%

8.#Activités#de#la#CRA#

LD%explique%qu’il%va%essayer%de%faire%un%partenariat%avec%région%Berne%pour%les%
cours%de%marqueurs%pour%dispenser%en%langue%allemande.%

Infos%cours%de%marqueurs%

LD%demande%si%quelqu’un%est%intéressé%à%corriger%les%examens%de%marqueurs%à%
raison%de%200%francs.%%

David%Christe%se%propose%pour%ce%poste%ainsi%que%Derya%Kalayci%et%Clea%Cerf.%LD%
demande%aux%interessés%de%venir%le%voir%en%fin%de%séance.%

AnneLMarie%Rérat%prend%la%parole%concernant%les%feuilles%de%match%simplifiée,%il%y%
a%eu%un%questionnaire%dont%est%sorti%une%majorité%d’opinions%défavorable.%%Elle%
demanque%pourquoi%le%comité%a%malgré%tout%choisi%de%continuer%l’expérience.%%

LD%explique%qu’on%a%pas%eu%assez%de%temps%et%qu’on%va%le%tester%sur%2%ans%dans%
toutes%la%catégories.%Après%les%2%ans,%il%y%aura%grande%consultation%ou%sera%pris%à%
ce%moment%là%une%décision%définitive%quant%à%leur%utilisation.%

VB%prend%la%parole%et%informe%l’assemblée%que%LD%a%pris%position%pour%les%
arbitres%lors%de%la%séance%du%comité.%

Raphaël%:%infos%cours%d’arbitres%de%cette%saison%(évt%année%prochaine)%

Raphaël%est%content%d’avoir%dispensé%les%cours%malgré%le%stress%engendré.%27%
candidats%inscrits%pour%3%échecs%lors%de%l’examen%théorique.%Les%cours%pratiques%
se%terminent%en%ce%moment.%Courfaivre%Porrentruy%La%Suze%et%déjà%passés%leurs%
examens%pratiques.%Les%examens%de%Moutier%et%Nidau%vont%avoir%lieu%dans%les%
jours%à%venir.%Raphaël%souligne%que%peu%de%clubs%ont%accepté%de%faire%des%matchs%
amicaux%pour%les%examens%de%ces%nouveaux%arbitres.%

Il%a%parlé%avec%AnneLMarie%Rérat%concernant%le%coaching%des%arbitres.%Jusqu’à%
maintenant%il%n’était%pas%prévu%d’avoir%un%questionnaire%concernant%le%nouvel%
arbitre.%

Concernant%le%coaching%des%arbitres,%Raphaël%planche%actuellement%sur%un%
nouveau%questionnaire%à%remplir%après%chaque%coaching.%

Raphaël%:%infos%suivi%pour%les%inspections%de%nouveaux%arbitres%



Mélanie%Girard%prend%la%parole%et%dit%qu’il%serait%possible%de%faire%les%examens%
lors%des%finales%de%la%coupe%de%la%vallée%à%Glovelier.%

Eric%Mailhot%demande%si%un%coach%doit%plutôt%intervenir%vers%l’arbitre%entre%les%
sets%ou%seulement%en%fin%de%match.%Raphaël%lui%répond%qu’il%serait%judicieux%de%
faire%des%remarques%entre%les%sets%et%une%discussion%plus%longue%en%fin%de%match.%

AMR%demande%pourquoi%il%n’y%a%plus%qu’un%coaching%par%arbitre%et%non%plusieurs%
comme%l’année%passée.%%On%lui%répond%que%l’AD%n’a%budgété%que%2000%francs%pour%
les%coachings.%%Pourquoi%ne%pas%mettre%ce%coaching%pour%les%autres%arbitres%qui%
souhaiteraient%éventuellement%monter%d’un%groupe%à%l’autre.%LD%lui%répond%que%
l’on%a%pour%le%moment%choisi%de%donner%la%priorité%aux%nouveaux%arbitres.%

Raphaël%dit%qu’il%serait%peutLêtre%envisageable%de%voir%ça%pour%le%2e%tour%de%la%
saison.%Essayer%de%faire%un%tournus%que%tous%les%2%ans%chaque%arbitre%ait%été%
coaché%au%moins%une%fois.%%

LD%va%regarder%s’il%est%possible%de%passer%le%budget%de%2000%francs%à%5000.%A%voir%
à%la%prochaine%assemblée%des%délégués.%

Stéphane%Berbier%prend%la%parole.%EstLce%que%les%arbitres%pourraient%demander%
d’être%coaché.%%

LD%lui%répond%qu’il%pourrait%mettre%dans%la%feuille%de%dispo%de%rajouter%estLce%que%
je%veux%arbitrer%plus%haut%?%je%suis%bien%ou%je%suis%.%etc…Volonté%d’équilibrer%le%
budget.%Il%faut%que%les%clubs%acceptent%de%monter%le%budget%pour%cette%ligne%à%
l’assemblée%des%délégués.%

VB%:%remarque%que%la%plupart%des%nouveaux%arbitres%sont%là%pour%une%saison%ou%2.%
C’est%de%l’argent%gaspillé.%Il%faudrait%le%faire%remarquer%aux%clubs.%La%moyenne%
d’année%dans%le%corps%arbitrale%de%la%région%est%extrêmenent%faible.%%

Raphaël%dit%qu’il%faudrait%remettre%les%cours%de%perfectionnement%à%l’ordre%du%
jour.%Il%va%essayer%de%les%remettre%en%vigueur%pour%les%saisons%à%venir.%

9.#Propositions#:#

a)%le%comité%n’a%aucune%proposition%à%formuler%

b)%nous%n’avons%reçu%aucune%proposition%individuelle%de%la%part%des%membres%

10.#Divers#

Les%nouveaux%arbitres%se%chargeront%euxLmême%de%se%procurer%les%cartons%et%les%
maillots.%

Remarque%de%Vincent%concernant%les%amendes%au%club%ou%aux%arbitres%:%%Pourquoi%
les%frais%de%cartons%ne%vont%jamais%au%joueur%?%On%ne%peut%donc%pas%amender%
directement%les%arbitres.%

Stéphane%Berbier%donne%un%exemple.%En%tant%qu’arbitre,%il%n’a%pas%envoyé%sa%
feuille%de%match%dans%les%temps.%Le%club%recoit%l’amende%et%Delémont%fait%la%



facture%pour%le%club.%Il%trouverait%logique%que%l’arbitre%reçoive%directement%son%
amende.%

Raphaël%lui%répond%que%certains%clubs%ne%renvoient%pas%les%amendes%à%l’arbitre.%Il%
faudrait%trouver%un%arrangement%entre%arbitres%et%clubs.%

Maurizio%Minello%souligne%que%les%arbitres%cette%année%on%a%du%faire%signer%la%
feuille%de%dispo%aux%président.%C’est%inutilement%compliqué%pour%les%clubs.%

Intervention%de%AMR%%concernant%les%juges%de%lignes.%Demande%à%LD%de%changer%
de%vocabulaire%concernant%les%arbitres%lors%des%matchs%de%LNA.%Il%y%a%des%mots%à%
ne%pas%dire.%

VB%demande%que%les%AG%des%arbitres%aient%lieu%avant%l’assemblée%des%délégués%les%
années%d’élections%afin%de%permettre%à%ces%dernières%de%recommander%de%
nouveaux%candidats%pour%les%postes%de%la%CRA.%%

LD%convoquera%la%prochaine%AG%des%arbitres%au%mois%de%juin.%

AMR%demande%de%mettre%l’assemblée%une%fois%au%sud%et%une%fois%au%nord.%

LD%dit%qu’il%serait%possible%de%la%mettre%à%Moutier%mais%qu’il%n’est%pas%sur%que%ça%
soit%plus%centré.%

La%séance%est%levée%à%21h18%

11.#Cours#de#perfectionnement#

Un%cours%de%perfectionnement%est%dispensé%par%Raphaël%Maire.%

%


